



**CASA
INDEPENDIENTE
AMAZÓNICA**

**PERIODISMO
RESPONSABLE**

25 DE MARZO DE 2024



UNA NUEVA PROPUESTA DE COMUNICACIÓN



SIGUE TOQUE DE QUEDA EN MORONA

El Presidente Daniel Noboa modificó los horarios del toque de queda a nivel nacional.

3

LLEGÓ LA SEMANA MAYOR

Domingo de Ramos es la fecha que marca el inicio a la Semana Santa.

6



EN LA PROVINCIA, AUTORIDADES RESCATAN A MENORES DE EDAD VÍCTIMAS DE AGRESIÓN

En Tuntiak, parroquia Sevilla Don Bosco, agentes de la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia, rescataron a seis menores de edad (16, 10, 9, 5, y 4 años; y un bebe de 9 meses) que habrían sido víctimas de abuso físico, psicólogo y sexual por parte de su propio padre.

2



OTROS ALIADOS IMPORTANTES

Los comuneros juegan un papel fundamental en estos momentos, pues son ellos los que están dando seguimiento al caso en territorio para dar con el parador del progenitor de los seis menores de edad, quien presuntamente habría cometido los delitos.

De acuerdo a investigaciones, la madre de los menores habría salido de la comunidad, aparentemente abandonando a sus hijos. (I)



MENORES DE EDAD EN TRANSCUTUCÚ RESCATADOS

En Tuntiak, una zona de difícil acceso ubicado en Transcutucú, parroquia Sevilla Don Bosco, agentes de la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia, rescataron a seis menores de edad que habrían sido víctimas de abuso físico, psicólogo y sexual por parte de su propio padre.

El operativo denominado "Luz de Infancia II", fue ejecutado este 21 de marzo del 2024, aproximadamente a las 18:30. Autoridades, Defensoría del Pueblo y Policía Nacional (GOE, UMO y eje preventivo) participaron en el mismo. Policía Nacional informa que durante la operación, se ejecutaron trabajos investigativos, toma de versiones y reconocimiento del lugar de los hechos.

Los menores recibieron una evaluación médica y posteriormente fueron trasladados hasta la ciudad de Macas para continuar con el respectivo trámite legal. Un adolescente de 16 años, cuatro niños de 10, 9, 5 y 4 años respectivamente; y un bebe de 9 meses tras los procedimientos de ley, fueron llevados a una casa de acogida.

El presunto agresor no fue detenido aún, debido que al momento de la intervención policial no se encontraba en el lugar. (I)



APROBACIÓN DE NOBOA CAE UN 11%

De acuerdo a Perfiles de Opinión, el incremento del IVA al 15%, que se aplicará a partir de abril, minó en la calificación de la gestión del presidente de la República, Daniel Noboa, que cayó en 11 puntos, mientras en credibilidad descendió 13 puntos: 23% calificó negativamente a Daniel Noboa por el incremento del IVA, un 12% por no ver gestión, un 68% no está de acuerdo con la medida del IVA y el 78% siente que su economía y la de su familia se verá afectada.

Pese a ello, el presidente sigue teniendo una cifra de aprobación, que se ubica en el 64%. (I)

SIGUE TOQUE DE QUEDA EN EN CANTÓN MORONA

El Presidente de la República, Daniel Noboa, modificó los horarios del toque de queda a nivel nacional.

Los cantones están divididos en tres categorías: Ciudades como Quito, Guayaquil y Durán tendrán restricción en la movilidad de 01:00 a 05:00. Cuenca, Azogues y otros se regirá el horario 02:00 a 05:00. Para los cantones de categoría baja no habrá toque de queda.

En el caso del cantón Morona, se encuentra dentro de los cantones en categoría media, es decir, los horarios de restricción seguirán en el corte de 02:00 a 05:00. (I)



(P)

CENTRO NATURISTA LAS COLMENAS

TU SALUD, EN LAS MEJORES MANOS

DOMINGO COMIN Y SOASTI

FRENTE AL CAJERO DEL BANCO DEL AUSTRO

CEL.: 0979797002



PREGUNTA POR NUESTRA LÍNEA DE VITAMINAS PARA FORTALECER EL SISTEMA INMUNOLÓGICO

EDITORIAL

RUEDAS DE PRENSA, ¿QUIÉN DECIDE?

Con asombro e incredulidad observamos de qué manera se maneja el tema periodístico en la provincia de Morona Santiago y en especial, en la ciudad de Macas. Y es que en más de una ocasión hemos sido testigos de cómo algunos de los denominados “medios de comunicación digitales” de nuestra ciudad determinan cuándo y a qué hora las Instituciones Públicas deben desarrollar una rueda de prensa, e incluso, la difusión de la información del trabajo realizado. Que las Instituciones consideren importante el tiempo del periodista y del medio de comunicación es algo que debemos rescatar; sin embargo, ese “comodismo” en el que estamos desarrollando la profesión

nos aleja de nuestro principal objetivo: el compromiso por generar información de manera oportuna para nuestras audiencias. Es importante que el periodista vuelva a ser consciente de su deber y compromiso al ejercer esta noble profesión. Cuando de alguna manera pretendemos “realizar la agenda de la autoridad”, estamos pensando tan solo en nuestro beneficio personal, mas no en exigir respuestas. Cuando un profesional decide dedicarse a hacer periodismo, dejan de existir feriados, descansos, vacaciones e incluso, tiempo para estar con nuestros seres amados. Al momento de anteponer nuestras necesidades a nuestro deber, estamos convirtiéndonos en cómplices de la ola de desinformación que tan solo dejan como consecuencias miedo y zozobra. (O)

La caricatura del día



Por Vilmatraca:

“Un diario español publicó sobre un bochornoso espectáculo que habría dado Daniel Noboa en su visita a España en el mes de enero. Roberto Izurieta, el secretario de Comunicación negó la investigación del periodista del diario El Debate.

Hoy se conoció también que el hijo de la vicepresidenta Verónica Abad fue detenido por un supuesto tráfico de influencias. El caso se denomina Caso Nene.”. (O)



LA PREGUNTA DE LA SEMANA

Las medidas adoptadas por el Gobierno actual, ¿Han solucionado de alguna manera la crisis de inseguridad que ha golpeado el país?

No te puedes perder nuestro especial

DOMINGO | 20:00



SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE DESECHOS ¿ES EFICIENTE?

No es extraño ver a diferentes horas del día la cantidad de desechos que se encuentran acumulados en las aceras en distintos sectores de la ciudad.

Los altavoces donde se encuentran ubicadas las cámaras del Ecu 911 anuncian de manera repetitiva los horarios de recolección de desechos en el centro de Macas, afirmando que existe una multa vigente para aquellas personas que no cumplen con la normativa.

Los carros recolectores durante varios años, han optado por pasar exclusivamente en horas de la noche. Resultó novedoso el hecho de que, acompañados con la melodía de la reconocida animación japonesa, Dragon Ball, anunciaran su llegada. Pero hoy en día realizan esta actividad en silencio, de una manera rápida, causando molestia en la ciudadanía. Al siguiente día, personal del Municipio barre las aceras, recogiendo los desperdicios que quedan acumulados.

Al final, la opinión de la ciudadanía es concluyente, señalando su inconformidad con el servicio prestado por la empresa encargada de recolectar la basura en el cantón Morona (I-O)



Incluso, una denuncia pública fue realizada por el periodista Robinson Rodríguez, quien indica que por 15 días, luego de que el personal del UPC del barrio Sangay realizara unos arreglos en el lugar, la basura aún permanecía en el sitio. Al final, a la misma Policía le tocó retirar los desechos. ¿Acaso ningún recolector de basura observó la acumulación de desechos? ¿O es posible que en esos 15 días no pasara ningún recolector por el lugar? (1)



EQUINOS IMPIDEN TRÁNSITO VEHICULAR

No es la primera vez que se ve a dos caballos comiendo pasto a un lado del camino provisional de acceso al puente sobre el río Upano. En ocasiones, incluso saliendo a la vía y obstaculizando el paso vehicular. Por esquivar a los ejemplares equinos, los automóviles pequeños y buses invaden vía, pudiendo causar algún accidente en horarios concurridos. (1)

EN CASA INDEPENDIENTE AMAZÓNICA EL CHUCHUGUAZO INFORMATIVO

LUNES A
VIERNES

08:00
f LIVE

A PUERTAS DE SEMANA SANTA

Y es el domingo de ramos el que anuncia el inicio de la Semana Mayor, una semana de reflexión dentro de la iglesia Católica, que nos invita a pensar en el amor de Dios, la entrega incondicional de su hijo, y las acciones que como sociedad encaminamos.

Casa Independiente Amazónica te presenta una galería fotográfica con lo que fue la celebración de la misa y la bendición de los ramos en la iglesia de la parroquia Sevilla Don Bosco, en el cantón Morona.

En esta comunidad, se busca impulsar a los fieles a bendecir plantas y cultivarlas, mas no a la compra de ramos realizados con hojas de la planta de palma, contribuyendo así a la lucha contra la deforestación de esta importante planta, hogar de un gran número de animales silvestres, como son las loras verdes.



NACIONAL:



ABAD, ENTRE LA ESPADA Y LA PARED

La vicepresidenta de la República, Verónica Abad, viajó a Israel el 8 de diciembre del 2023, para ejercer la representación diplomática como embajadora extraordinaria y plenipotenciaria. Pese a que su hijo mayor, Francisco Sebastián Barreiro Abad, de 28 años, permanece detenido desde el jueves 21 de marzo, no puede volver a Ecuador sin autorización de la Cancillería.

Así lo confirmó el abogado Esteban Ron, en entrevista con Radio Pichincha. Para él, la situación de Abad, es muy compleja. «Para tratar de llegar a Ecuador, el procedimiento formal que debería realizar, para ayudar a su hijo, es solicitar una licencia técnica sin remuneración. Pero está supeditada a la aprobación de la canciller Gabriela Sommerfeld». Si la vicepresidenta Verónica Abad dejara la Embajada de Israel, sin seguir las formalidades, para volver a Ecuador, la Cancillería podría confirmar el abandono del cargo y emitir un informe. También podría intentar pedir una licencia formal a su cargo de Vicepresidenta.

Frente a las especulaciones de que se intenta que Abad renuncie a su cargo de Vicepresidenta, para que no se le encargue la Presidencia, en una eventual participación electoral de Daniel Noboa, Esteban Ron dijo: «Noboa tendría que encargar la Presidencia a la vicepresidenta Abad. Es ineludible. Solamente podría encargarla a ministros de Estado, en caso de ausencia de la Vicepresidenta».

Este domingo 24 de marzo, la vicepresidenta brindó una entrevista a un medio de comunicación de Costa Rica. Y responsabilizó a Daniel Noboa de lo que les pase a su hijo y a ella. Francisco Barreiro Abad es investigado por tráfico de influencias, dentro del denominado Caso Nene. (I)

(P)



CHUCHUGUAZO

INFORMATIVO

Lun-Vier
08:00



**SOLEDAD
CUESTA CALLE**

ABOGADA

Dirección: Tarqui y Amazonas, frente al
Sistema de Salud "El Triángulo"
Cel.: 0962823638



BRIGITTE GARCÍA, ALCALDESA DE SAN VICENTE, FUE ASESINADA DENTRO DEL AUTO

La alcaldesa del cantón San Vicente en Manabí, Brigitte García, fue asesinada a tiros la madrugada de este 24 de marzo en el interior de un vehículo. Junto a ella también fue baleado Jairo Loor, asesor de comunicación.

El hecho violento fue reportado a las 01:46 por un trabajador de mototaxis, quien refirió que en el interior de un vehículo se encontraban dos personas fallecidas, según el parte policial. García, de las filas de la Revolución Ciudadana, tenía 27 años de edad y era la Alcaldesa más joven del Ecuador. (I)

LA VICEPRESIDENTA DE LA REPÚBLICA, VERÓNICA ABAD, HABLÓ DE LA DETENCIÓN DE SU HIJO Y ACUSÓ AL PRESIDENTE NOBOA DE PRESIONES PARA SU RENUNCIA

Tras un largo silencio, la vicepresidenta de la República, Verónica Abad, habló de la detención de su hijo. En una entrevista con Central Noticias de Costa Rica realizada la noche del sábado 23 de marzo habló de su situación en Israel y la de su hijo, Francisco Barreiro Abad, quien se encuentra con prisión preventiva en la cárcel La Roca por una presunta oferta de tráfico de influencias.

Aseveró que su hijo tiene "las manos limpias" y que fue "allanado" sin una sola prueba. Se refirió al Presidente Daniel Noboa, y añadió que si el primer mandatario habla del Nuevo Ecuador entonces "alias Fito tendría que estar en la cárcel La Roca y no mi hijo". "No tiene precedentes lo que acaba de hacer el presidente Noboa. Una justicia maniatada. Hoy temo por mi vida. Mi hijo está en peligro en esa cárcel y por eso hoy levanto mi voz hacia la Corte Internacional de Derechos Humanos...", expresó.(I)

(P)

HOTEL Splendit
GASAS WIFI TV CABLE

¡BIENVENIDOS!
Habitaciones:
Matrimoniales, Individuales
Dobles, Triples y Familiares

Reservaciones: Soasti y Bolívar, centro de Macas
072 525-465 / 096 7889 340

pixel STUDIO

**CORTE LASER
PUBLICIDAD
IMPRESIÓN
ROTULACIÓN
AUDIO Y VIDEO**

WhatsApp: 0982865928

>>> CLASIFICADOS



TU AVISO

CLASIFICADO

ESCRÍBENOS

 0987453856

Dirección: Soasti, entre 10 de agosto y Domingo Comin



CASA
INDEPENDIENTE
AMAZÓNICA

TODO LO QUE NECESITAS PARA ESPECIES MAYORES Y MENORES

- antiparasitarios
- antibióticos
- vitaminas
- minerales
- peluquería canina
- alimentos
- balanceados y más



AGRO VALLE

LO QUE NECESITAS PARA TUS

animales

- antiparasitarios
- antibióticos
- vitaminas
- minerales
- peluquería canina
- alimentos balanceados y más



CONTÁCTANOS

 0986922176

 Santiago Lafebre y
Edmundo Carvajal,
Logroño



VOCES DE MI SELVA I EDICIÓN



MUY PRONTO

UN EVENTO QUE CONTARÁ CON LOS MEJORES
EXPONENTES DE LA MÚSICA EN LA AMAZONÍA



Infórmate
0987453856